

Lectura

Lea y responda las
siguientes preguntas:



José Mejía Lequerica
(1775-1813): Una vida breve.

“Todo lo que nace muere; todo se disipa y desaparece: solo subsiste la verdad, que es eterna; y de la verdad se derivan los derechos del hombre, las obligaciones de los monarcas y la responsabilidad de los jueces que se sientan a decidir el destino de estos y aquellos.” José Mejía Lequerica. Discurso en las Cortes de Cádiz

José Mejía Lequerica fue un hombre ilustre que nació en Quito en 1775, durante la Colonia y murió a la edad de 38 años, en España, luego de haber actuado como representante de Santa Fe de Bogotá en las Cortes de Cádiz.

Mejía fue hijo del Dr. José Mejía del Valle, español, y de Manuela Lequerica, quiteña. Sus padres nunca se casaron. Sus estudios los realizó en Quito. En 1792, a los 17 años, rindió el grado de Maestro en Artes y fue tan excepcional su examen que el jurado lo exoneró del pago correspondiente. Dos años más tarde, en la Universidad de Santo Tomás, rindió también el examen de Filosofía y se le confirieron los grados de Bachiller y de Maestro en Filosofía.

Su vida académica continuó con cursos de **teología**, medicina y **jurisprudencia**. Fue el primer **botánico** del Ecuador. Mejía fue amigo personal del doctor Eugenio Espejo,

de quien recibió importantes enseñanzas. Así fue que conoció a su futura esposa, Manuela, hermana del doctor, de gran calidad intelectual.

Trabajó como profesor universitario durante toda su vida. Era uno de los más brillantes intelectuales de su tiempo; crítico del sistema de gobierno, razón por la que las autoridades buscaban aislarlo. Es así cómo, aprovechándose de su condición de hijo “natural” -fuera de matrimonio-, le prohibieron continuar con la cátedra de filosofía, pero su prestigio pudo más y fue restituido en sus funciones. Mejía viajó a España invitado por su amigo Juan Matheu. En Madrid, Mejía ingresó como médico en el Hospital General.

El 2 de mayo de 1808, se produjo el levantamiento del pueblo madrileño contra las tropas francesas que invadieron España y contra el nuevo rey impuesto por Napoleón, su hermano José Bonaparte. José Mejía estuvo presente y fue uno de los protagonistas de este histórico episodio. En una carta escrita a su mujer, le dice, entre otras cosas, que empuñó el fusil y fue a ocupar un puesto en el motín madrileño.

Las armas francesas controlaban la parte norte de la Península Ibérica; sin embargo, una parte de Andalucía se encontraba libre. Fue en Sevilla, el 25 de septiembre de 1808, donde se constituyó la Junta Central

Glosario

teología. Ciencia que trata de Dios y del conocimiento que el ser humano tiene sobre él.
jurisprudencia. Estudio y ciencia del derecho.
botánico. Ciencia que estudia la estructura, las características, las propiedades y las relaciones de los vegetales y sus procesos vitales.